

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 1.50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5 »  
Ultramar y Extranjers. . . . . 15 »

## PAGO ADELANTADO

AÑO VII

## Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La Correspondencia al Director

Direccion telegráfica **CORREO-GERONA**

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS;  
á precios convencionales

Número suelto. . . . . 5 Cts.  
Número atrasado. . . . . 15 »  
Paquetes de 25 números . . . . . 1.25 »

—Gerona Lunes 11 de Septiembre de 1899—

201

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas  
y sífilíticas

**JUAN**

**JORDI**

Consulta de 12 á 1

Zapatería Vieja, 7, 1.º

GERONA

## Fábrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen á los carbones vegetales, obteniendo una economía por lo menos de un 25 por 100.

### PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, á 0.80 pesetas los 10 kilos

For quintales de 40 » á 3.00 » los 40 »

Pasando de 10 quintales, á 2.75 » los 40 »

### A DOMICILIO

Por quintales de 40 kilos, á 3.25 » los 40 »

Pasando de 10 quintales, á 2.90 » los 40 »

Las notas de pedidos de Carbones para ser llevados domicilio, podrán hacerse en los Estancos de esta capital y sus afueras, y serán atendidas al día siguiente.

## FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en **PARTOS** y **ENFERMEDADES PROPIAS** de la mujer  
Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4. Progreso, 18, 2.º

GERONA

## J. SAGUER Y C.

Centro de operaciones de compra y venta de fincas y préstamos Hipotecarios.

CALLE DEL PROGRESO, NUM. 31

GERONA

## Fonda Central del Jardín

DE **Paculi y Robert**

PLAZA DEL PINO entrada por la del BEATO ORIOL, número 1.

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al **crecido favor** que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera como residente en la Capital que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla, del Gran Teatro Liceo y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española-Francesa.

Hospedajes á diario **5 pesetas**.

Servicio á la Carta y por cubiertos á precios reducidos.

## Sección religiosa

### Santo de mañana

San Eulogio

### Cuarenta Horas

Iglesia de las Hermanitas de los Pobres

## MIRADA AL MUNDO

Son dos los asuntos que mayor interés despiertan en el mundo. Es el primero el fallo del proceso Dreyfus, proceso que ha tenido el privilegio de dividir á Francia en dos bandos que mantienen guerra enconada y de conmover á todos los habitantes del globo que poseen alguna ilustración.

Fuera de Francia, donde la pasión no quita conocimiento, pocos serán los que duden de la inocencia de Dreyfus. Después que la vista de proceso ha puesto en claro la falta de base de la acusación, la falta de pruebas, lo que es peor, las infames farsas que se han urdido con despiadado apasionamiento por los mismos jefes del ejército francés contra el acusado, aunque Dreyfus fuese culpable, tenía que ser absuelto.

Para quien haya seguido todas las incidencias del proceso con espíritu imparcial, Dreyfus resulta, en efecto, el mártir del siglo, como con frase feliz se le ha llamado.

Desprestigio y grande hubiera ocasionado para muchos jefes, y aun por

extensión para todo el ejército francés, la absolución de Dreyfus, pero no solo por justa, sino por conveniente, debía apetercerla Francia, ya que era el único medio capaz de calmar los ánimos y evitar que adquirieran mayor desarrollo esas luchas civiles que amenazan á la misma existencia de la vecina república.

Fija también las miradas del mundo la próxima guerra de Inglaterra y el Transvaal, ó para hablar con más propiedad, el inaudito atentado y cruel despojo que á ciencia y paciencia de esta Europa envilecida va á realizar el poderoso imperio británico.

Resultan necias las declaraciones sobre la perfidia inglesa, sobre su abuso de poder y de fuerza, pues si las acciones restantes no hacen lo propio es porque no pueden.

Ya se ha visto cómo esa misma Europa dejó que Turquía destrozara á Grecia y los Estados Unidos despojara á España de su imperio colonial, y remontándose un poco á fechas anteriores, Alemania, Rusia y Austria se repartieron la Polonia y Prusia desmembrada el reino dinamarqués.

Los débiles sucumben ante los fuertes y harto hacen muchas de esas acciones que se consideran entre las últimas con poder seguir inspirando respeto.

Si la guerra surge, como es probable, se pondrá de manifiesto la poca eficacia del congreso internacional del desarme recientemente celebrado, aunque en realidad sólo á los iusos podía enga-

ñar el resultado de la reunión de La Haya.

El Transvaal, á todas las peticiones de los «uitlanders» (ingleses allí residentes), les ha concedido mas de lo que pedían, pero Inglaterra ha considerado que esta es la ocasión propicia para destruir a esa república que estorba su movimiento de avance del Sur al Centro de Africa, y no puede haber la menor duda de que el tranquilo y próspero país de los «boers» sera dentro de poco territorio inglés.

Nuestros vecinos los portugueses han demostrado una vez mas que son vasallos de Inglaterra, y haciendo a la fe de los tratados, han prohibido que los «boers» introduzcan por el puerto Lorenzo Marqués las armas y municiones a que tenían derecho.

Bien es verdad que Portugal no tiene independencia mas que de nombre. En realidad es un feudo de Inglaterra.

## Desde París

París 7 de Septiembre de 1899.

### Campaña contra la Exposición de París

La noticia sorprenderá á los parisien- ses que siguen aquí el curso de su vida habitual, y á los forasteros que en número extraordinario tienen invadida pacificamente la gran ciudad durante estos hermosos días de verano.

Los revolucionarios de toda especie están pasando á París á sangre y fuego. Así tal como ustedes lo oyen. Pero á ustedes,

los que viven en el extranjero, no les cogirá de nuevas la noticia, puesto que parte de la prensa universal viene afirmando que la Francia se halla convertida en un campo de Agramante y su capital en un foco de rebeliones y trastornos.

La semana pasada un francés residente en Suiza me escribió preguntándome con toda sinceridad si podía, sin peligro, permitir que su hijo viniese á pasar unos días en París. Las alarmantes noticias propaladas por la prensa suiza, le hacían temer por la vida de su hijo. Y fué necesario darle toda clase de seguridades, para que lo dejase partir.

En mi anterior correspondencia expliqué ya el caso de ese senador yankee que se propone pedir á su Gobierno que deje de tomar parte oficial en la Exposición de París, si el Consejo de guerra no absuelve á Dreyfus.

Los ingleses, que monopolizan la información en grande escala, son los que más denigran á la Francia, y empiezan á dirigir su campaña contra la Exposición.

La «Saint-James Gazette» ha abierto entre los comerciantes de Londres una información encaminada á ver si el estado político de la Francia no les obliga á retirar su adhesión al gran Concurso universal de París. Preguntarles si abrigan temores acerca de la política francesa, equivale á inspirárselos.

Desde el momento que se les consulta acerca de la situación de la Francia, es que se la considera precaria y peligrosa.

La calumnia erigida en sistema para conseguir un fin determinado! Como el hipócrita personaje del «Barbero», esos agentes de falsa propaganda piensan y reptan;



«Calumnia, calumnia sin cesar, que de la calumnia siempre algo queda».

Esa maravillosa información del «Saint-James Gazette» coincide con el telegrama que el «Daily Telegraph» se hace dirigir de Rio Janeiro.

«Parece haberse descubierto en San Pablo del Brasil una asociación de anarquistas que se proponen hacer volar la Exposición de 1900. Nada más sencillo. Dícese que algunos de dichos anarquistas han marchado ya a París (admirable previsión) y que entre ellos (asombrosa precisión de detalles) se encuentra una muchacha llamada Gambiella (el ángel de la dinamita)

A pesar de la facilidad de comunicaciones y del progreso del internacionalismo anarquista, resulta un poco inverosímil que el complot contra la exposición y la seguridad de París se trame en el Brasil. Pero estas noticias, echadas a volar suponiéndolas telegrafiadas de puntos muy remotos para que no pueden comprobarse, obedecen a un plan preconcebido. De este modo, la información parece insignificante e imparcial y el lector la lee más o menos distraídamente.

«Pero se ha llamado un instante su atención acerca de los peligros que la Exposición puede ofrecer. Pocos días después, otro periódico le sirve una noticia del mismo género, y el fin propuesto se realiza poco a poco. Son las gotas de hiel que cayendo una tras otra sobre la Francia, realizan su obra de envenenamiento y disgregación.

A. SAISOY.

## DREYFUS CONDENADO

El Consejo de guerra de Rennes ha dictado ya su fallo.

Por cinco votos contra dos, Dreyfus ha sido condenado.

Esta sentencia es el tema de todas las conversaciones.

Los comentarios que sobre ella se hacen son diversos y reflejan las dos tendencias en que esta dividida la opinión en Francia.

Los telegramas que se reciben del extranjero revelan la sorpresa que la noticia ha causado en todas partes, pues los que han seguido con detención los debates del Consejo de Rennes, no se explican una decisión tan terrible, que no puede apoyarse en pruebas que no existen, o por lo menos no han aparecido en el proceso con la claridad necesaria.

El Gobierno adopta grandes precauciones, pues se observa mucha agitación y se temen grandes disturbios y luchas entre dreyfusistas y anti-dreyfusistas, más encendidas que las que se produjeron antes de la revisión.

## Revista bursátil

Barcelona 10 septiembre 1899.

La semana que ha terminado ha sido de alguna mayor animación y actividad en los negocios, por haber habido en París más movimiento en nuestros valores, así como en las otras plazas reguladoras. A pesar de ello, los valores no han sufrido variaciones notables, habiendo en general mejorado algo.

Es el interior la mejora ha sido poco sensible pues ha dado poco juego, cerrando

en Madrid a 63.45 y quedando en nuestra plaza a 63.40.

Las Cubas de 86 han obtenido una mejora de 20 céntimos y las del 90, de 50 céntimos con tendencia algo sostenida.

En los valores locales se ha operado con más actividad, y con ligeras variaciones han quedado los Nortes a 43.70 y las Francias a 43.10, ó sea con alguna mejora.

Las Orenses han dado poco juego y han perdido durante esta semana 05 céntimos, quedando con tendencia indecisa.

La sesión de ayer presentó alguna animación por los cambios recibidos de París, habiendo subido a última hora algo los valores locales.

## Al vuelo

Romero Robledo ha vuelto, según vemos en la prensa madrileña, a manifestar sus pensamientos políticos, sus esperanzas y sus temores.

El país, que estaba pendiente de aquellos labios, ya sabe pues a que atenerse y cual rumbo tomar para llegar a la meta.

En cuanto a nosotros.. no sabíamos lo que nos faltaba; y era eso, eran las declaraciones del antequerano.

«¿No es verdad, caros lectores, que se respira mejor?»

Dice el señor Romero que no cree en la concentración democrática de Lopez Dominguez.

Pues somos correligionarios del de Antequera: nosotros tampoco creemos en la tal concentración.

Tampoco cree que las Cámaras de Comercio...

Está visto, somos correligionarios.

También dice que asistirá fatigado... Vamos; en clase de cocodrilo.

¡Hasta se ha vuelto sincero!

En Madrid se habla de una asamblea de padres de familia para protestar de los planes del ministro de la Guerra.

Próximamente celebrarse otra de cesantes con el cero haber que por clasificación les corresponde.

¿Que qué pedirán estos últimos?

Chaquetas nuevas y panecillos.

Y una gardenia para los días de fiesta.

¡Las clases pasivas!

También se lanzan a la calle y forman juntas.

¿Pues no habíamos quedado en que eran pasivas?

Dicen que están descontentas.

¡Que se declaren en huelga!

## REMITIDO

Sr. Director de EL CORREO DE GERONA

Muy señor mío y distinguido amigo: Aunque hace ya algunos días que han pasado los sucesos que motivan este remitido, fueron de tal naturaleza los hechos, han producido en mi ánimo tan dolorosa impresión, que no quiero dejarlos sin protesta de mi parte, sin una protesta vigorosa y enérgica, que habría sido sin duda hasta brutal á haberme dejado llevar en los primeros momentos y en los primeros días de las sacudidas de mi espíritu, herido en lo más hondo.

El reparto extraordinario hecho aquí, en esta desventurada villa de Llagostera,

duante la vergonzosa etapa en que Roureizo y desahizo á su gusto y placer en la provincia, llegó, merced á la ley del embudo á obtener todas las aprobaciones necesarias para convertir los números en dinero.

¡Inútil fué que luchásemos con brío, creyentes aún entonces de la justicia: todos los obstáculos legales que opusimos á aquel reparto, fueron cayendo poco á poco como castillos de naipes, ya que castillos de naipes son en España las esperanzas que tienen por única base la justicia.

Vino la época de cobrar el reparto: la única protesta que contra tantas arbitrariedades nos era lícito emplear, consistía en no acudir espontáneamente á satisfacer las cantidades que en nuestro concepto habían sido satisfechas cinco veces y en esperar en nuestras casas á que se nos viniese á buscar aquel dinero, para darle así al reparto, hasta en la forma, su verdadero carácter.

La diputación provincial, encargada de verificar el cobro, nos trajo entonces á la memoria los días aquellos en que el famoso cacique de Llagostera tenía perros de presa en todas las corporaciones y centros administrativo: tal fué, señor Director, la forma correcta con que la Diputación desplegó sus energías para hacer efectivo el extraordinario reparto.

En mi casa, ausente yo, habitada por mi anciana madre, presentaronse los comisionados de la Diputación al frente de numerosas fuerzas de la guardia civil, que rodearon el edificio tomando posiciones para proteger el asunto, que por el aparato empleado, prometía ser sangriento.

Mi pobre madre, que no sabia de lo que se trataba, como puede V. figurarse, recibió un susto más que regular y á no tratarse de una señora de esta desventurada villa, en la que todo el mundo está acostumbrado, gracias á las virtudes cívicas de Roure, á estos y otros muchos pasos por el estilo, sin duda el disgusto hubiera sido de consecuencias dolorosísimas, pues las fuerzas que sitiaron mi casa parecían animadas del espíritu de la guerra y del esterminio, y era solo una mujer anciana la que iba á recibir á los combatientes.

Satisfecha por ella la cantidad que debíamos pagar, según el famoso reparto, retiráronse la fuerza en orden de batalla siguiendo su triunfadora marcha hacia dentro de la población.

Creo que debo protestar y protesto solemnemente de que así se nos trate por la administración, de la provincia, dentro de la cual parece que se ha olvidado que ella, en su representación, es producto de nuestras fuerzas y que no ha sido elegida para vejar á ciudadanos cuyo arraigo en el país es tanto, por lo menos, como el del que lo tenga más entre los que llevan la voz cantante en la Diputación provincial.

Se nos trata como conquistados y creemos que es preciso que el conquistador aparezca de frente y no manejando el látigo con mano ajena.

De V. afmo. amigo y S. S.

Juan Ferrer.

Llagostera 9 septiembre 1898.

## Crónica

Vamos á llamar la atención del señor alcalde, acerca de una odiosa explotación de que vienen siendo víctimas los vecinos de Gerona.

Trátase de los vendedores de leche á domicilio.

La generalidad de estos aprovechados

industriales, miden el líquido que expenden, con medidas de capacidad mucho menor que las medidas legales, cobrando sin embargo como si fueran la cantidad completa que se les pide.

Como es un abuso que hace mucho tiempo viene tolerándose, con mengua del prestigio de las autoridades, creemos que deben tomarse enérgicas medidas que corten el fraude de raíz, denunciando á cuantos expendedores no usen las medidas de capacidad legal, é imponiéndoles fuertes multas á los que sean sorprendidos.

Creo el señor Alcalde que como esto, se haga con dos ó tres de estos explotadores, escarmentarán los demás y daran la leche que el público pide y paga á precios nada baratos, pudiendo contar con el aplauso de todo el vecindario si hace entrar en vereda, á esos vendedores aficionados á medir corto y cobrar caro.

El ayuntamiento y junta pericial de Vilopriu ha solicitado el perdón de la contribución territorial, por haber perdido más de la cuarta parte de las cosechas de aquel distrito á consecuencia de un pedrisco que descargó en aquel término municipal el día 8 de agosto próximo pasado.

Como quiera que el perdón que ha de concederse ha de ser á más repartir entre los pueblos de la provincia, estos podran en el término de treinta días exponer lo que tengan por conveniente acerca de la exactitud é importancia de la calamidad.

Desde diciembre de 1897 á marzo de 1898, ambos inclusive, fallecieron en la isla de Cuba, los siguientes individuos de tropa, naturales de esta provincia:

Gumersindo Alvarez Oliver, Juan Bru-gueras Casas, Melitón Ballin Estrany, Manuel Cantemps Camps, Joaquín Carreras Graner, José Expósito, Jaime Lloret Ricart y Juan Nusu Cornellá.

Hállase enferma de algun cuidado la esposa de nuestro particular amigo el secretario del gobierno militar de esta provincia don José Creu Popbla.

Leemos en el «Correo Catalán»:

«Dicennos de Gerona que en una comarca inmediata á tal ciudad hay un sujeto que, suponiendose representante de dos dignísimos propietarios carlistas, trata de comprometer incautos, asegurándoles que se va á hacer pronto un movimiento por las buesdes de don Carlos y comprometiendolos para que se alisten al afecto. Ese tal no tiene representación de nadie, si no es que se la haya dado el gobierno.»

No co'ega, el gobierno no ha dado tal representación.

Ha dimitido el cargo de maestro director de la escuela menor de bellas artes de Llagostera el aventajado pintor figurense señor Sutrá que obtuvo la plaza por oposición.

Parece ser que por diferencias surgidas entre el actual ayuntamiento y la diputación, está condenada á desaparecer la meritada escuela.

La Dirección General del Tesoro público ha acordado prorrogar hasta el día 20 del actual el plazo para el pago voluntario de la contribución.

Ha sido detenido en las inmediaciones de Bascara, un sujeto llamado José Carles Masmartí (a) Pujadas que se hallaba reclamado por el juez municipal de aquella población.

La Dirección General de contribuciones indirectas ha confirmado el fallo dictado por esta Delegación de Hacienda en el expediente de doña Catalina Bosch Galcerán vecina de Bascara y por lo tanto de



estimado el recurso de alzada presentado por la interesada.

Ha tomado posesión del cargo de escribiente de 2.ª clase de la Aduana de Portbou, don Felix Gonzalez.

Esta tarde los vecinos de la calle de Albarada, Paso Paja y adyacentes han celebrado la tradicional «faxina» en la fuente de Rey, habiendo reinado gran animación durante la misma.

Esta noche terminará la fiesta bailándose sardanas.

El Boletín Oficial de hoy inserta el repartimiento, hecho por la Comisión de Reclutamiento, del cupo que para el ejército activo, corresponde á los pueblos de los partidos judiciales de esta provincia.

El sábado por la noche llegó á esta ciudad procedente de Vitoria, nuestro amigo el segundo teniente del regimiento de Guipúzcoa don José Duarte.

Por causa de una viga que atravesada en la entrada de la calle de las Ballesterías indica la interrupción del tránsito rodado por aquel sitio, cayéronse varias personas que distraídas no se fijaban en el estorbo.

Entre las víctimas del madero figura una pobre anciana que á causa de la caída tuvo que ser auxiliada en una farmacia próxima.

Esperamos que el contratista de las obras, colocará durante la noche un farol que indique las obras que allí se ejecutan y sea visto por los viandantes, con lo que se evitará mayores desgracias.

Ayer, tarde y noche reinó desusada animación en el vecino pueblo de Sarriá con motivo de su fiesta mayor.

Durante la tarde, era imposible transitar por el pueblo, ocupado completamente por centenares de parejas que bailaban las típicas sardanas, al son de varias coplas y por la noche llenáronse por completo las dos sociedades donde se celebraban bailes, tocando también en la calle una copla, sardanas y airosos bailes.

Por cierto que para trasladarse á dicho pueblo, era ayer más difícil que resolver la cuadratura del círculo, pues la numerosa concurrencia que esperaba tartanas en la plaza de San Félix, lo hacia inútilmente, pues estas, antes de llegar al termino de su viaje, tomaban nuevos pasajeros y se volvían, aprovechándose de la aglomeración para cobrar unos precios excesivos.

Llamamos sobre dichos abusos la atención del señor Gobernador civil de la provincia.

El señor Administrador de la Principal de Correos nos comunica que en cumplimiento del art. VI del Reglamento para la ejecución del Convenio de Washington y por Real orden de 21 de Abril último, se dispuso por el Ministerio de Hacienda que se cambiará el color de los sellos de correo de 5 y 10 céntimos, tirándolos respectivamente en verde y en rosa para ponerlos á la venta cuando se agotaran las existencias de los que estaban en circulación. Este caso ha llegado, según acaba de informar la Intervención del Gobierno en el Arrendamiento de Tabacos: los nuevos sellos se han puesto ya á la venta en muchos puntos y pronto llegará á generalizarse su uso. El dibujo sigue siendo el mismo de los sellos anteriores, que solo difieren de los nuevos en el color.

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de S. A. R. la princesa de Asturias, las tropas han vestido de gala y ha ondeado el pabellón nacional en todos los edificios públicos.

Ayer se publicó una real orden en virtud de la cual se dispone que las clases é individuos de tropa que se hallan disfrutando licencia trimestral con arreglo á la real orden de 9 de junio último continúen con ella hasta nueva orden.

Se encuentra en esta capital la bellísima señorita doña Carmen Casamada, hija del que por espacio de muchos años fué fiscal de esta audiencia.

En el balcón del «Centre Catalanista» ha ondeado hoy enlutada la bandera de las cuatro barras, en celebración de la fecha del 11 de septiembre de 1714, fecha en que las tropas castellanas y francesas abolieron las libertades de Catalunya.

Servicio particular de «La Neotafía».— Cort Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy.

En la ciudad: Carmen Brugat, 18 meses; Francisco Arméh, 57 años.

En el hospital: Serafina Masoni, 28 años; Beatriz Solana, 7 años.

Nacimientos: varones 1; hembras 1.

**FARMACIA** antigua y con clientela, se vende en esta provincia, por tener que ausentarse su dueño. Razon en la administración de este periódico.

**Sección comercial**

**BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA.**  
Cambios del día 11 de Octubre de 1899

Interior	63 40
Exterior	00 00
Cubas 1886	00 00
idem 1890	00 00
Nortes	00 00
Francias	00 00

**CAMBIOS DEL ORO**

Alfonsos	23 00
Isabel	00 00
Onzas	23 50
Monedas de 20 pesetas	00 00
Oo pequeño	00 00

**CAMBIOS**

Paris vista	23 30
Londres vista	31 10

**CUPONES**  
Vencimiento Julio 1899

Cubas 1886 1890	20 50
Exterior	22 00
interior y Amortizable	11 60

**NOTICIAS TELEGRAFICAS**

**Madrid 11.**  
Como ya dijimos, el Gobierno envió al doctor Montalvo á Portugal con una misión reservada.  
Dicho médico ha teleografiado desde Oporto diciendo que el sábado ocurrieron en la citada ciudad dos invasiones y otras tantas defunciones.

Agrega el señor Montalvo, que el caso del panadero español que se suponía atacado de la peste, ha resultado una alarma intundada.

En cambio ha sido atacado por la epidemia un marinero recién llegado á Oporto procedente de Lorenzo Marqués.

Nuestro consul en Oporto telegrafía que ayer no ocurrió ningún caso.

Los emigrantes españoles que se hallaban detenidos en Oporto, á quienes despues de socorrer ofreció el Gobierno repatriar gratis, han manifestado que están bien en Oporto y que de allí no quieren salir.

Telegrafan de Rennes que la esposa y un hermano de Dreyfus le han visitado en la prisión.

La entrevista ha sido conmovedora. Dreyfus está tranquilo y confía en el resultado final del proceso.

Dicen de Oporto que los médicos franceses opinan que la peste subsistirá algunos meses y acaso años, pero sin intensidad.

Consideran que es imposible preservar á las demás poblaciones europeas.

Combaten el acordonamiento. —Es inexacto que haya aparecido ninguna enfermedad sospechosa en San Vicente de la Vega.

La salud en dicho pueblo de la provincia de Madrid es inmejorable.

No se sabe el fundamento que puedan tener los rumores que han circulado con mucha insistencia considerando como muy probable una inteligencia política entre el duque de Teoan y el general Weyler.

Vuelve á constituir el tema de actualidad la agitación carlista.

El propio señor Silvela dice que el núcleo principal se encuentra en el Maestrazgo y en las montañas de Catalunya.

Como en el Maestrazgo han circulado estos dias targetas postales es con los retratos de D. Carlos y Doña Bertha adquiere el rumor de la agitación, mucha consistencia.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

asimismo aceptado á Balveigne como maestro de escuela, si no hubiera sido tan ignorante, pero una nueva figura me causaba irresistiblemente aprensión y repugnancia.

!Ah! Si me hubiesen confiado á Juan, que era, seguramente, más sabio él solo que la inglesa y el profesor juntos, ¡que progresos tan asombrosos hubiese hecho!

Pero no era posible pensar en ello.

—Mi padre no querría, casi seguramente, y quizá ni tampoco la Angélica.

—¡Pobre Juan! ¿Cómo se encontraría por la mañana? ¿Habría sufrido mucho durante toda la noche? ¿Quién me daría noticias? ¿Si yo fuise á la granja?...

Mr. de Villemor observó muy bien que estaba preocupada, y atribuyó, sin duda, mis reflexiones al anuncio de su rápida partida; se levantó, me cogió de la mano y me llevó á un lado de la casa, diciéndome con una voz que se esforzaba en fingir alegre y jovial:

—¿Sabes donde te voy á llevar hoy, Régina?

—Yo abrí mucho los ojos.

—No sé.

—Pues bien; á Grenoble.

—No pude contener un grito de alegría.

Grenoble, el paraiso perdido; de allí era de donde venía toda la felicidad: las bonitas: los vestidos y los juguetes, las halajas y los bombones.

Jamás Balveigne había querido llevarme pretextando que el camino era muy largo y muy rudo.

Para llegar á la estación del camino de hierro era preciso atravesar el alto maizo montañoso que obstruía el valle al Oeste, por un camino muy alto.

Era muy peligroso.

En resumidas cuentas era aquel un viaje difícil.

Si; una vez, sin embargo, había utilizado su respaldo para mirar de cerca una inscripción hecha con un cuchillo sobre la lista corteza de un almendro.

B—H—1854.

Los hinchados tejidos habían unido sus labios con ímpetu grande, que designaba el rasgo claro de la herida inicial.

Allí era donde yo esperaba encontrar á mi padre.

Y, en efecto, en cuanto acabó la última curva del sendero, lo ví sentado en el banco, á la sombra del almendro.

Allí tenía la suscripción.

Mi inspiración había sido justa, y mi ángel bueno había conducido allí mis pasos.

Me aproximé con cuidado, andando sobre el césped del paseo, y cuando estuve muy cerca, grité con voz alegre.

Dijo esas palabras:

—¡Buenos días, papaito!

Mr. de Villemor se estremeció y levantó la cabeza. Su fatigada fisonomía, sus ojos enrojecidos, la indicaban claramente que había pasado la noche llorando.

Al verlo así, pálido y triste, mi corazón se llenó de pena, y me sentí con ganas de llorar.

Y no lo hizo.

Hubiera sido muy ridículo y de muy poco talento, y esta vez hubiera sido, sin remisión, el calificado de «tontillo» que, tanto y tan vilmente me había sublevado la víspera.

Felizmente, la expresión de la fisonomía de mi padre cambió por completo.

Una sonrisa, quizá un poco triste pero agradable y animada, apareció en sus labios, la frente serena sus ojos brillaron y respondiendo á mi gozoso saludo, me abrazó con efusión.



# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

## Precios de suscripción

Gerona al mes. . . . . 1,50 pesetas

Provincias trimestre. . . . . 5

Ultramar y extranjero. . . . . 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis

Después me hizo sentar en el banco, junto a él.

—Querida hija mía—me dijo—mucho he pensado en ti esta noche, y que ajustado en mi cabeza el plan de una vida completamente nueva, que lle varemos en adelante los dos.

—¡Oh!

—¡Tanto mejor!—exclamó batiendo palmas.

—Circunstancias dolorosas, y que yo deploro (y aquí su voz algo se alteró pero muy sensiblemente), no me han permitido vivir contigo hasta este día.

Pero espero el tiempo perdido, consagrando tu educación y a tu ins trucción el resto de mi vida.

A Dios gracias, no es demasiado tarde.

Tienes una ignorancia muy extraña, es verdad eres un poco autorita ria, un poco caprichosa, un poco testarruda, también es verdad. Pero tienes un amor propio muy delicado, y por encima de todo, un hermosísimo co rrazón.

Ahora bien; con estas dos últimas cosas, es preciso de no desesperar de nada.

—¿No es verdad, Regina mía?

—Seguramente—respondí a la vez confusa y gozosa.

—Por otra parte, yo seré vuestro profesor, señorita, y vereis como os parece el estudio fácil y el trabajo divertido.

—Empezemos en seguida—exclamó con el afán desconsiderado que siempre caracterizó mis primeros impulsos.

La frente de Mr. de Villemor nublóse.

—¡Ay, hija mía!—dijo sonriendo tristemente.

—Vuestra buena buena voluntad me hace muy feliz; pero es preciso que me concedáis algún crédito. No creáis encontrar en Villemor lo que he encontrado.

Y ocupaciones sagradas; de que nada puede desviarme, exigen impe-

riosamente mi presencia lejos, muy lejos de aquí, antes de tres meses. Ape nas si me queda hoy el tiempo material de llegar al fin el día señalado.

—Entonces, ¿vais á volver á partir?

—Dentro pocos días.

Hice un gesto de disgusto. —Pero puede estar bien segura, hija mía—continuó,—de que éste se rá mi último viaje.

Dentro de seis meses me parece estar de vuelta y ya no te dejaré más.

—Pero de aquí á entonces es preciso que seas una juiciosa.

—¡Oh! ¡ojuro!—interrumpí precipitadamente.

—También será preciso trabajar un poco.

—Así quiero yo, papaito; pero nada de inglesa; te lo suplico.

Y al hablar de aquella manera, volví á ver en mi imaginación el perfil hoesudo y el moño amarillo de mi primera institutriz.

Mi padre me replicó sonriendo:

—No, nada inglesa.

Estas mujetes deben decididamente muchos recuerdos desagradables en la memoria de las niñas.

He pensado además, en un excelente hombre, muy paciente, y muy cariñoso, que fué mi profesor cuando yo tenía tu edad, y á quien quería mucho.

Consentiría quizá pidiérsela yo, en venir á pasar el invierno en Ville mor.

Ya lo sabremos mañana.

Bajé la cabeza y no respondí más.

A pesar de mi buena voluntad, no veía sin inquietud aquellos prepara tivos de estudios invernates, y un profesor no me seducía mucho mas que una inglesa.

Aceptaba un gozo el trabajar bajo la dirección de mi padre, hubiera